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Вы боры  в Советы

в печати опубликованы Указы Президиумов Верховных Советов Российской Федерации, Украинской, Белорусской, Узбекской, Казахской, Молдавской, Латвийской, Таджикской I  Туркменской ССР о проведении выборов в Верховные Советы этих республик и в местные Советы депутатов трудящихся — краевые, областные, окружные, районные, городские, сельские и поселковые. Выборы назначены на воскресенье, 1 марта 1959 года.. Нынешняя избирательная кампания начинается в знаменательные дни подготовки к XXI съезду КПСС, в условиях огромного политического и трудового подъема в стране. Широкое предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева о контрольных цифрах развития народного хозяйства СССР на 1959— 1965 годы свидетельствует о великом единстве интересов партии и народа, о дальнейшем развитии социалистической демократии, обеспечивающей активное участие тру.дящихся масс в решении коренных вопросов жизни страны. ,«Советский строй, — указывалВ. И. Лепин, — есть, максимум демократизма для рабочих и крестьян...». Это ппло.жение подтверждено и подтверждается более чем сорокалетней историей нашего социалистического государства, живыми фактами современной действительности. В отличие от антинародной буржуазной демократии, демократии лицемерной, фальшивой, отстраняющей трудящихся пт управления государством, советская демократия является действительно народной, социалистической демократией. Она создает все условия для непосредственного и решающего участия миллионов и миллионов людей в управлении государством, .в политической жизни страны, в руководстве хозяйственным и культурным строительством.Советы депутатов трудящихся, состав.чяющие политическую основу Советского государства, представляют собой органы подлинного наро- дов.частия. В них сосредоточивается вся полнота власти в СССР, воплощаются коллективный опыт и разум народа — творца коммунизма. Уже один только Факт, что депутатами Советов являются более полутора миллионов граждан — рабочих, колхозников, представителей интеллигенции, — говорит о глубоко демократическом характере нашего государства.За последние годы на основе решений XX съезда КПСС партия и правительство осуществили ряд важных мер, обеспечивших дальнейшее развитие советской демократии. Расширены права союзных республик в хозяйственном и культурном строительстве, что способствует расцвету материальных и духовных сил всех народов нашей страны, еще бо.тьшему укреплению дружбы между ними. В развитии советской демократии, в повышении творческой активности и инициативы трудящихся большую роль сыграли перестройка управления

промышленностью и строительством, реорганизация машинно-тракторных станций.Заметно активизировалась деятельность Советов депутатов трудящихся как в городе, так и в деревне. В связи с перенесением центра тяжести руководства предприятиями и стройками в экономичёские районы повысилась роль Советов в хозяйственном и культурном строительстве, возросла их ответственность за выполнение государственных 'заданий, правильное использование всех возможностей для подъема производства. Реорганизация машинно-тракторных станций выдвинула новые ответственные задачи перед Советами депутатов трудящихся в сельских районах. За последнее время значительно расширены права сельских Советов — самого многочисленного звена в системе органов государственной власти в нашей стране.Советы стали уделять больше внимания лсилищному строительству, повышению материального и культурного уровня жизни советских людей, улучшению бытового обслуживания населения. Укрепились и расширились связи Советов с народом, оживилась деятельность их постоянных комиссий, в работе которых участвуют миллионы тружеников города и деревни.На современном этапе развития нашей страны — этапе развернутого строительства коммунистического общества —• роль Советов депутатов трудящихся еще больше возрастает. «По мере продвижения нашего общества к коммунизму, — говорится в тезисах доклада товарища Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС, — все более широкие масштабы приобретает работа Советов депутатов трудящихся по руководству хозяйственным и культурным строительством».Республиканские, краевые, областные, городские, районные, поселковые и сельские Советы должны повседневно .заниматься важнейшими вопросами работы промышленных предприятий и строек, колхозов и совхозов, добиваться непременного выполнения заданий семи- летиего плана.-Обязанность Советов —■ бороться за наиболее полное использование всех возможностей и местных ресурсов для подъема промышленного и сельскохозяйственного производства. Советы призваны неустанно заботиться о повышении благосостояния и культуры трудящихся, о выполнении планов жилищного и культурно-бытового строительства, развивать и поддерживать творческую инициативу масс.Чтобы выполнить большие и ответственные задачи, стоящие перед Советами, они должны решительно устранять недостатки в своей работе, всемерно укреплять связи с массами, пресекать имеющиеся еще элементы волокиты и бюрократизма, удешевлять и совершенствовать государственный и хозяйственный аппарат.Партия требовала и требует от
Итщгштива рабочих УкраиныКИЕВ, 14 января. (ТАСС). Комплексная бригада по ремонту паровозов депо С.чавянск Донецкой железной дороги, возглав.чяемая Василием Ляшовым, взяла обязательство ел̂ егодно в течение всей семилетки сдавать государству по 270 килограммов мета,члического лома на человека. Эта бригада предложила провести 24 января 1959 года в честь XXI съезда КПСС трсхчасовой субботник по сбору металлолома, в котором бы участвовали все рабочие, служащие и учащиеся республики. В дальнейшем с.чавянцы предложи- •чи проводить такие субботники ежегодно в мае в честь Всероссийского субботника, в котором принимал участие В. И. Ленин.

Обязательства и предложения бригады Василия Ляшова поддерл;ал весь коллектив паровозного депо. Они заявили: «Пусть этот субботник будет началом массового соревнования за сбор металлического лома на Украине и во всей стране!».Президиум Украинского республиканского совета профсоюзов одобрил инициативу славянских железнодорожников о проведении 24 января 1959 года в честь XXI съезда КПСС республиканского субботника по сбору металлолома. Поддержано и предложение бригады Василия Ляшова — проводить массовые республиканские субботники ежегодно в мае. начиная с 1959 года.

всех своих организаций, чтобы они добивались неуклонного улучшения работы Советов, строгого соблюдения предоставленных им конституционных прав и обязанностей. Долг партийных организаций — повседневно направлять деятельность Советов на решение насущных вопросов хозяйственной и культурной жизни, помогать им на деле быть подлинными организаторами масс в борьбе за осуществление планов коммунистического строительства.Предстоящие выборы в Советы будут способствовать дальнейшему оживлению и улучшению их работы в интересах народа, в интересах строительства коммунизма. Избирательная кампания явится всесторонней проверкой деятельности местных Советов. Она должна пройти на высоком политическом уровне, под знаком делового обсуждения работы Советов, обобщения накопленного ими ценного опыта, а таклсе критики недостатков в руководстве советских органов промышленностью и сельским хозяйством, в организации здравоохранения, народного образования, торговли, быта и культурного отдыха трудящихся. Вангно самым внимательным образом отнестись к .здоровым критическим замечаниям, которые будут высказываться избирателями в адрес местных Советов и их исполнительных комитетов', принимать действенные меры к устранению выявленных недостатков.Выборы в Советы — большая и ответственная политическая кампаг ния. Партийные и советские организации ДО.ЧЖНЫ своевременно и организованно начать подготовку к выборам, широко развернуть агитационно-пропагандистскую работу среди населения, используя для этого богатейший опыт прош.дых избирательных кампаний.Почетный долг многочисленной армии агитаторов и пропагандистов — ярко и доходчиво рассказывать избирателям о всемирно-исторических победах советского народа, достигнутых под руководством Коммунистической партии, о семилетием п.дане великих работ, о преимуществах и могучей силе советской со- циа.чистической демократии, о миролюбивой внешней политике Со-* петского государства. Пусть в своих беседах на предприятиях и стройках, в колхозах и совхозах, на агитпунктах и квартирах избирателей агитаторы и пропагандисты убедительно, с помощью цифр и фактов покажут трудящимся, какую огромную заботу проявляют партия и правительство о развитии производительных сил страны, о благе народа.Подготовка к выпорам воз.чагает серьезные обязанности на нашу печать, радиовещание и телевидение, призванные пропагандировать ве- .чичпе социалистической демократии, разъяснять принципы советской избирательной системы, показывать разностороннюю деятельность Советов.Массово-политическая работа во время избирательной кампании должна быть подчинена задачам мобилизации масс на борьбу за дальнейшее укрепление экономического могущеелва нашей ■ великой социалистической Родины.Предстоящие выборы в Советы с повой силой продемонстрируют нерушимое морально-политическое единство советского народа, его твердую решимость успешно претворить в жизнь величественную программу коммунистическогоI строительства, которую утвердит 
1 XXI съезд КПСС.

(Передовая «Правды» за 14 ян
варя).

Почин поддерЯсанПОЛТАВА. 14 января. (ТАСС). Ко.чхозники и рабочие совхозов области, отвечая на призыв тружеников сельского хозяйства Рязанской об.части, пересматривают планы развития лшвотновпдства на предстоящую семилетку. В них, например, намечается уже в 1959 году выработать мяса в два с половиной — три раза больше, чем в минувшем году.Для увеличения поголовья стада и выхода говяжьего мяса в области

в первом полугодии будет законтрактовано сто тысяч голов молодняка крупного рогатого скота.В эти предсъездовские дни в селах области развертывается напряженная борьба за осуществление решений декабрьского Пленума ЦК КПСС, поставившего задачу резко' увеличить производство и продажу мяса государству. На многочисленных собраниях, которые проходят в области, колхозники принимают решение выполнить семилетний план за четыре-пять лет.
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ШЕСТОГО СОЗЫВА22 января 1959 года созывается седьмая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся шестого созыва.На обсуждение сессии выносится вопрос:Отчет о работе исполнительного комитета Томского областного Совета депутатов трудящихся. '

ГОРЬЕИП, 15 января. (ТАСС). В дни подготовки к XXI съезду КПСС на Горьковском автозаводе родился новый замечательный почин. Коллектив плавильного участка литейного цеха ковкого чугуна выступил инициатором соревнования за скорейшее осуществление мероприятий по комплексной механизации и автоматизации трудоемких процессов производства. Автозаводские литейщики решили в два раза сократить сроки выполнения этих мероприятий, завершив их в ближайшие три — четыре года.Свои замыслы литейщики настойчиво претворяют в жизнь. Начата модернизация вагранок. Они оборудуются опорными водяными кольцами. Это позволит резко сократить расход шамотного кирпича и даст более 200 тысяч рублей годовой экономии. Значительно облегчились условия работы заливщиков' после' оборудования конвейеров самодви- жущимися заливочными площадками.
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П Е Р Е П И С Ь  В Е Д У Т  
Б О Л Е Е  1 .7 0 0  С Ч Е Т Ч И К О ВВсе 45 переписных пунктов Томской области приступили вчера к работе. На участки по переписи населения вышло свьппе 1.700 счетчиков.20 студентов Томского электромеханического института инженеров

железнодорожного транспорта провели перепись в поезде !№ 90, следующем по маршруту Тайга —' Асино. Перепись вчера проведена также на всех железнодорожных вокзалах и разъездах, в аэропортах и гостиницах.
Зополнены первые 
переписные листыВчера утром Борис Борисенко, инженер лесоустроительной экспедиции, встал раньше обычного. Начинается Всесоюзная перепись населения, а он является счетчиком участка М  9 Кировского района г. Томска.Город еще спал, а на участке iNs 9 уже собрались все счетчики. Инструктор-контролер, аспирант Томского политехнического института Юрий Привалов дает последние советы. Счетчикам ясно вёе; давно точно определены границы участка, сделан предварительный обход домов. Они расходятся по своим участкам. Им доверено важное государственное дело, имеющее огромное политическое и народнохозяйственное значение.Улица Минина дом iNs 44. С этого дома Борис Борисенко начинает перепись. В нем 16 квартир.— Ждем вас, заходите, — радушно встречает счетчика Петр Михайлович Лынов, бригадир УНР-787 строительного трест-г X* 97.Счетчик задает необходимые вопросы и четким почерком заполняет переписной лист. Разговорились.— Я плохо помню первую перепись, которая была 20 лет назад,— говорит Петр Михайлович. — Мне шел тогда одиннадцатый год. Но. о том, как изменилась жизнь за эти годы, я знаю не хуже других. Я — строитель. Вот этими руками строил дом, в котором живу, строил и строю другие дома на улице Минина, на улице Богдана Хмельницкого. Растет наш город,

строятся новые жилые районы. Хорошие, благоустроенные квартиры получают трудящиеся, все лучше становится их жизнь. Партия и правительство постоянно заботятся о повышении жизненного уровня народа.Заполнив лист, Борис Борисенко стучится в другую дверь. Глава семьи Степан Прокофьевич Бекшаев сегодня рано ушел на работу, и счетчика встречают мать, жена, дети Бекшаева. Проходит несколько минут — и аккуратно заполнен очередной переписной лист...Квартира iNi 15. Здесь живет рядовая советская „семья. Антон 11вайович Фомин работает кузнецом в тресте «Стройдеталь». Сын Юрий ■— студент ГП курса геологоразведочного' факультета политехнического института. Младший ,сын Сережа учится во втором классе средней школы. Антон Иванович спокоен за судьбу своих сыновей. Претворение в жизнь намечаемого семилетнего плана ра.звития народного хозяйства на 1959— 1965 годы позволит семье Фоминых, как и всем советским людям, резко повысить свое благосостояние.В каждой семье, в каждой квартире Бориса Борисенко встречают как хорошего знакомого. Не первый раз приходит он в эти квартиры. Дружеские встречи, точные, ясные ответы, правильное понимание трудящимися значения Всесоюзной переписи населения — все это результат большой подготовительной работы счетчика Бориса Борисенко.
С. людов.

С Ч Е Т Ч И К  П Р И Ш Е Л  
К  С Т У Д Е Н Т А МЭтот дом появился недавно, в ноябре 1958 года. Его ныйешние жильцы — студенты геологоразведочного факультета Томского политехнического ' института — часть свободного времени проводили на строительстве общежития. Клали стены, помогали крыть крышу.Татьяна Иосифовна Островская, счетчик 1-го переписного отде.ча. Кировского района, познакомилась с жильцами нового общежития еще до начала переписи. Она побывала в каждой комнате, составила списки прож'ивающих в них, побеседовала со многими юношами. И когда Татьяна Иосифовна вчера' в 8 час. утра пришла в общежитие, ее встречали, как старую знакомую.Комната iNI 418. Здесь ясивут .дипломники — якут Петр Федоров, украинец Виктор Тарасенко и русский Юрий Сендяев. Татьяна Иосифовна неторопливо задает им вопросы, записывает ответы.Все' больше и больше заполненных переписных .листов поян.пяется в ее папке. А за этими скупыми данными, .занесенными в графы листков, встают живые люди, человеческие судьбы.... Многие из юношей, живунщх в общежитии, пришли в вуз с производства. Так, второкурсник Дмитрий Царев до института окон

чил горно-геологический техникум, 2 года работал прорабом на приисках в Якутии. Его сосед по комнате Алексей Минин тоже окончил геологический техникум, больше пяти лет работал прорабом и старшим мастеро-м, служил в рядах Советской Армии. И можно смело сказать: они будут хорошим пополнением. большой армии инженеров- геологов.Стопка заполненных переписных листов все растет. Дали ответы на все вопросы переписи украинец Вячеслав Васильченко, бурят Хы- щикто Цырендоржиев и многие, многие дру|'не. И слушая их ответы, невольно думаешь: в какое замечательное время мы :«ивем! Дорога к знаниям открыта каж.дому. Всем этим юношам дана возможность получить, высшее.,обра;юванне: и Ill’O- рю Преобралсенскому, которого воспитала мать, проводница .железной дороги, и якуту Петру Кондратьеву, выросшему без родителей, и другим, ’студентам — детям рабочих, колхозников, служащих.... Татьяна Иосифовна входит в следующую’ комнату обще'жития. Юноши приветливо встречают ее. О.дин из них выглядывает в коридор.— Тише! — говорит он расшумевшимся товарищам. — Здесь идет перепись.
Э. НИКОЛАЕВА.

Ы И п о чПлавильщики заимствуют и переносят к себе на участок все лучшее нз опыта литейщиков родственных предприятий страны. Так, по примеру московских автозаводцев на шихтовом дворе все бункеры оборудуются автоматическими устройствами, ручная заливка мета.лла заменяется автоматической, для чего ваграночные тельферы оборудуются моторами и кнопочным управлением. Решено в нынешнем году использовать опыт сталинградцев и харьковчан по переводу вагранок на природный газ. Это улучшит условия труда вагранщиков и сократит расход кокса на 30— 40 процентов.Для комплексной механизации и автоматизации производства требуются большие средства. Понимая, что сверхплановые накопления являются важнейшим источником финансирования, каждая хозрасчетная бригада участка открыла лицевой счет экономии и борется за получе

ние в атом году не менее двух тысяч рублей сверхплановой экономии на каждого работающего. Кп.члектив участка попросил третью часть сбе- реягенных им средств выде.чять для финансировании комплексной механизации и автоматизации литейного производства.На участке создана постоянно действующая творческая бригада во главе с начальником участка Луков- никовым. В ее состав, кроме рабочих и инженерно-технических работников, входит также ряд ученых города Горького. Творческая бригада занимается разработкой и внедрением различных технических мероприятий.Ценный почин п.чавильщиков нашел горячую поддержку не только па Горьковском автозаводе, но и на многих других промышленных предприятиях города и об,части. По примеру автозаводцев они включились в rioxo:i .за сплннную механизацию и автомагнзаиию производства.

Рано утром, 15 января, в дом № 29 по улице Учительской гор, 
Томска пришла счетчик по переписи населения Анфиса Сергеевна 
Балуева.

Вениамин Иванович и Ольга Дмитриевна встретили счетчика как 
старую знакомую: Анфиса Сергеевна уже не раз была у них, рас
сказывала о значении и порядке переписи. И теперь Луньковы четко 
отвечают на все вопросы переписного листа. Вениамин Иванович 
и его жена Ольга Дмитриевна работают на карандашной фабрике.

Большие изменения произошли в этой рядовой советской семье за. 
последние годы.

— Благосостояние семьи, — говорит Вениамин Иванович, — 
растет с каждым годом.

На снимке: счетчик по переписи населения третьего переписного 
отдела Вокзального района А. С. Балуева заполняет переписной лист 
в семье В. И. Лунькова.

Текст и фото Ф. Хитриневича.

ГЛ А ЗАУЧИ СТАРОГО  
СЧЕТЧИКАМорозное утро, дымкой окутано село... В это утро, как и 20 лет назад, в день первой переписи населения, „Сафрон Миронович Нестеров встал раньше обычного. Вспомнилось, как в такое л;е морозное утро 1939 года шагал он от одного поселка к другому по таежной речке Пайдуге.— Тогда здесь почти в каждой семье, — рассказывает Сафрон Миронович, — были еще неграмотные люди. Редко в каком доме охотника можно было увидеть радиоприемник, газеты, журналы.Что же покажет эта перепись? 20 лет не так уж большой срок. Но какие большие перемены произошли Б жизни советских людей!В семьях, переписанных счетчиком за по.ттора первых часа, не было ни одного неграмотного. Многие члены этих семей учатся без отрыва от производства. В каждом доме — радио, газеты, журналы.Черты нового видны и в самом облике села Каргасок. 20 лет назад

это северное село едва насчитывало 3 тысячи жителей. Сейчас в Каргаске проживает около 8 тысяч человек. Возникли новые, благоустроенные улицы — Культурная, Лесная, Садовая, Партизанская, имени Кирова и другие. А там, где сейчас высится красивое здание новой Каргасокской семилетней школы, еще недавно стояла тайга. Появились новые предприятия: промкомбинат, филиал РТС, рай- пищекомбинат, механические мастерские леспромхоза и другие. На территории района за последние годы выросли новые поселки: Мыльджино, Толпарово, Змеиный, поселок нефтеразведчиков Усть- Сильга.Перепись в районе началась ор- гэнизованно. На территории Усть- Чижапского сельсовета, в районной больнице, гостинице, аэропорту перепись была закончена к 8 часам утра. Перепись проходит при высокой активности граждан.
Т. КУРИЛОВИЧ.

Д обро пожаловать!До рассвета еще далеко. Томск только что просыпается, а в окнах областного управления трудовых резервов уже горит яркий свет. В этом здании на углу проспекта имени Ф'рунзе и улицы Крылова помещается один из инструкторских участков Всесоюзной переписи населения. Здесь собрались счетчики.Последние минуты перед началом переписи. Последние приготовления. Еще раз перелистываются инструкции, укладываются в специальные папки бланки переписных листов и другие документы, прикрепляются к пальто жетоны счетчика.Все счетчики— и Николай Иосифович Войтковский— учитель седьмой средней школы, и Нина Михайловна Сластникова — работница пристани «Томск», и Валентина Андреевна Клюева — учительница

пятой средней школы, и Лидия Ивановна Ширшова — секретарь учебной части те.хникума общественного питания и другие— заметно волнуются.— Всю ночь не могла уснуть. Ведь' предстоит такая ответственная работа, — говорит В. А. Клюева.И вот счетчики выходят на участки. Счетчик комсомолка Валентина Прутская ровно в 8 часов утра стучит в дверь квартиры iNi 1 дома Л'; 5 по переулку Плеханова. Хо-- :!яйка Устинья Павловна Грачева приветливо встречает работника переписи. «Добро пожаловать!»— гово-, рит она. II точно отвечает на вопросы переписного листа.Затем — квартиры Макаровых, Гореловых, Барановых, Акбулатовых. Новые люди, новые ответы. Как разнообразны они!
Вл. ВОЛОДИН.

Флажки у домовЖители с. Новая Шегарка в этот день проснулись раньше обычного. Еще не начался скупой зимний рассвет, а по се.чу уже пошли счетчики и инструкторы по переписи населения.Мы заходим в один из домов старого села Мельникове, слившегося с райцентром.— Ждем счетчика Черепанова,— говорит хозяйка. — Он обещал зайти в 9 часов.А через 5 минут счетчик приступил к переписи.Все 14 счетчиков райцентра вышли на свои участки по переписи населения. То у одного, то у другого дома появляются красные Флажки, означающие, что здесь проводится перепись.Радушно встречает работников переписи население.■— Присаживайтесь, — гостеприимно приглашает хозяин дома А. С. Чуриков, — обогрейтесь немножко.Первой Б Шегарском районе при

ступила к переписи населения счетчик тов. Боярина. На ее участке находится районная гостиница. 21 человек находился в ней в ночь с 14 на 15 января. .Среди них— физкультурники, приехавшие на межрайонные лыжные соревнования из города Томска, командированные в раз.чичные организации района жители поселков «Победа», Бушуево, Подоба и другие.К 10 часам утра закончила перепись в районной больнице счетчик тов. Казарина.Оживленно в конторе Шегарского сельсовета. У телефона постоянно дежурит кто-нибудь из инструкторов по переписи. Хотя и тщательно проинструктированы счетчики, но в ходе работы возникают различные вопросы, затруднения. Инструкторы тт. Некукаева, Трубочев на все вопросы быстро дают квалифицированные ответы.
Б. ПИРОЖКОВ.

В отдаленных населенных пунктахОколо ста счетчиков продолжают .перепись населения в труднодо- ‘ ступных -шееленных пунктах Васю- гаШского,- Александровского, Карга- * сокского, Бакчарского, Верхне-Кет-
ского, Пудинского, Тегульдетскогб, Парбигского, Парабельского районов. • В Чаинском и Еолпащекском районах "перепись в труднодоступных пунктах закончена.
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Умножим усилия в борьбе за подъем сельского хозяйства☆  ☆
в этом году увеличим 
урожайность зерновых 

на 3-4 центнера с гектара ̂ Зерновое хозяйство основа всего сельскохозяйственного производства, Вот почему партия обращает особое внимание на увеличение производства зерна, на повышение урожайности.Мне думается, что мы сможем уже Б атом году обеспечить повышение урожайности наших полей минимум на 3— 4 центнера с гектара. В прошлом году мы получили в среднем по 14 центнеров зерна с каждого гектара в амбарном весе. Наша земля может давать урожай в полтора— два раза выше. Но мы еще далеко не используем всех резервов повышения урожайности. Они кроются в наиболее широком применении передовых приемов обработки почвы, подготовки семян, посева, ухода за растениями, уборки урожая,Поля колхозов нашего района считаются наиболее плодородными среди других районов области. Это верно, но это вовсе не значит, что их не надо удобрять. Если без внесения удобрений мы получаем ежегодно по 14—*16 центнеров зерна с гектара, то при внесении удобрений, несомненно, будем получать зерна значительно больше. Вот мы и решили в первом году семилетки получить урожай зерновых культур не ниже 108— 110 пудов с каждого гектара, на 3— 4 центнера

больше, чем получили в прошлом году.Что для этого делаем практически? В бригаде запасено достаточное количество семян, напахано много зяби. Включившись в социалистическое соревнование в честь XXI съезда КПСС, мы закончили ремонт прицепного инвентаря. Все тракторы в бригаде — на ходу. Очистка семян тоже закончена. Часть семян надо обменять на более лучшие. Эту операцию завершим не позднее 25— 26 января. Усиливаем вывозку удобрений.Весенний сев проведем за 8— 10 рабочих дней, по паровым землям и зяби. Все зерновые посеем только узкорядным способом.Теперь у нас накоплен достаточный опыт раздельной уборки хлебов. Мы убедились в его выгодности. Нынче все хлеба уберем только раздельным способом. Техника для этого есть. К работе подготовим ее хорошо и заблаговременно.На соревнование за получение высокого урожая в этом году вызываем колхозников второй полеводческой бригады соседнего колхоза имени Калинина.
И. ЕРШОВ, 

бригадир второй комплексной
бригады колхоза имени Ленина 

Кожевниковского района.

ВОТ НА НОГО НАДО РАВНЯТЬСЯ.
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Важный резерв увеличения 
производства мясаВсемерное увеличение производства мяса на основе ускоренного развития общественного животноводства в колхозах и совхозах в настоящее время, как указывается в решении декабрьского Пленума ЦК КПСС, является важнейшим и неотложным делом.В нашей области имеются неисчерпаемые возможности быстрого роста производства свиного мяса. Надо только умело взяться за это

дело, широко применять передовые методы откорма свиней. В этом мы убедились на собственном опыте. С 1957 года мы применяем сухой откорм свиней. Привесы свиней, получавших корма в сухом виде, оказались значительно выше, чем на обычном откорме, а кормов на единицу продукции затрачивалось меньше.Вот какие результаты дает откорм свиней сухими кормами:
Группы свиней Голов

Ср. жив. 
вес СВИ-. 
ней в на

чале 
откорма 

(кг)

Ср. жив. 
вес сви

ней в 
конце 

откорма 
(кг)

Средне-
суточн.
привес

(гр)

Затраты 
кормовых 

единиц на 
1 кг привеса

Опытная (на су« 
хнх кормах) 13 22,4 81,5 447 5,3

Контрольная 
(на обычных 
кормах) 18 22,0 73.5 390 6,1

Получим  высокие урож аи  
кукурузыРешающая роль в увеличении производства кормов принадлежит кукурузе. В тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС говорится, что опыт возделывания кукурузы на больших площадях в различных районах страны убедительно подтверждает возможность получения не менее 500 центнеров зеленой массы с початками с гектара.Колхозы нашего района несколько лет выращивают кукурузу, но урожаи получают низкие. Самый высокий урожай кукурузы в нашем районе — 170 центнеров зеленой массы с гектара — получил в этом году колхоз имени Сталина на площади 120 гектаров. Колхоз «40 лет Октября» получил 69 центнеров зеленой массы с гектара на площади 81 гектар. Совсем низкий урожай получил колхоз «Красный Май» — только по 35 центнеров зеленой массы кукурузы с каждого из 42 гектаров.С таким положением больше мириться нельзя. В нынешнем году мы должны получить в среднем по району не менее 300 - -  350 центнеров зеленой массы кукурузы с каждого гектара.Недавно в нашем районе состоялась научно-производственная кон

ференция, посвященная изучению передового опыта выращивания кукурузы в колхозах нашего района. Участники конференции пришли к единодушному выводу, что надо создавать механизированные комплексные звенья по выращиванию кукурузы.Об этом говорит опыт передовых колхозов страны и области. Звено Михаила Сажина из колхоза имени Жданова Зырянского района в прошлом году получило высокий урожай зеленой массы кукурузы — по 400 центнеров с гектара.Надо в каждом колхозе создавать комплексные механизированные кукурузоводческие звенья во г.таве' с трактористом. Площади посева надо обязательно закреплять за звеньями. Для кукурузы необходимо выделять лучшие участки земли, обязательно проводить их зяблевую вспашку.Комп.тексное механизированное звено по выращиванию кукурузы в составе 2— 3 человек может вырастить хороший урожай кукурузы на площади 120— 150 гектаров.
Н. БАСТРЫГИН, 

агроном Митрофанввской РТС.Асиновский район.

Многие труженики сельского 
хозяйства нашей области доби
лись в 1958 году замечатель
ных успехов в своей работе. 
Они намного перевыполнили 
намеченные планы и принятые 
.обязательства.

Замечательных успехов до
бились инициаторы областного 
соревнования за высокие надои 
молока — доярки фермы кол
хоза «Прогресс» Молчановско- 
го района. Они брали обяза
тельство надоить по 3.000 кило
граммов молока, а надоили по 
3.187 килограммов молока на 
каждую корову, повысили про
дуктивность каждой коровы за 
один год в среднем на 727 ки
лограммов.

Выполнили свое обязательст
во доярки колхоза -*Победа> 
Кожевниковского района, кото
рые получили в среднем по 
3.100 килограммов молока на 
корову. На каждые 100 гекта
ров сельхозугодий здесь моло
ка произведено по 143,3 цент
нера, мяса — по 38,7 центне
ра.

Колхозники сельхозартели 
«Луч востока» Кривошеинско- 
го района на каждые 100 гек- * 
таров сельхозугодий произвели 
по 167,8 центнера молока, на
доили в среднем по 1.836 ки
лограммов молока от каждой 
коровы.

В колхозе «Северное сия
ние» на каждые 100 гектаров 
сельхозугодий произведено по 
158,7 центнера молока, по 33,5 
центнера мяса, в том числе по 
23 центнера свинины.

Птичницы колхоза имени

Сталина Колпашевского райо
на получили в среднем по 133 
яйца на несушку.

А вот каких показателей до
бились отдельные колхозники и 
колхозницы.

Анастасия Бессонова, дояр
ка колхоза «Прогресс» Молча- 
новского района, надоила за 
1958 год 3.916 килограммов 
молока на корову при обяза
тельстве в 3.500 килограммов. 
За один год ей удалось под
нять продуктивность каждой 
коровы на 1.293 килограмма.

Перевыполнила свое обяза
тельство знатная птичница об
ласти Ф. Абдульманова из кол
хоза имени XX партсъезда 
Кривошеинского района. Она 
получила по 175,5 яиц на каж
дую курицу-несушку при обяч 
зательстве 170 яиц.

Свинарка колхоза «Путь к  
коммунизму» Кожевниковского 
района В. Стеновая получила и 
сохранила в среднем по 37,7 
поросенка от каждой свиномат
ки (вместе с приплодом от ра
зовых свиноматок), а чабан 
этого же колхоза В. Шеховцев 
получил и сохранил по 237 яг
нят от каждых 100 овцематок.

Достижения передовиков 
сельского хозяйства области 
служат самым убедительным 
доказательством того, какими 
огромными резервами распола
гают колхозы нашей области 
для дальнейшего бурного роста 
сельскохозяйственного произ
водства,

На них надо равняться.
Если мы сумеем в каждом 

колхозе обеспечить такие тем
пы роста производства продук-

Главное— ПОВЫСИТЬ производительность трудав  постановлении декабрьского Пленума ЦК КПСС указано, что рост общественного хозяйства колхозов и подъем благосостояния колхозников в решающей степени зависят от повышения производительности труда.За последние годы труженики села нашей области увеличили производство продуктов сельского хозяйства на каждого трудоспособного члена артели, возросла производи- те.тьность труда колхозников.Однако по колхозам области рост производительности труда остается крайне низким. Задача заключается в том, чтобы уже в первом году семй.тетки обеспечить резкое повышение производительности труда К0.1ХОЗНИКОВ. Этого добиться можно прежде всего за счет наиболее производительного использований сельскохозяйственной техники, правильной организации труда во всех отраслях хозяйства.Укажем на некоторые резервы в этом напраб.ченйи.При пахоте на участках с длиной гонов в 100 — 150 метров производительность трактора ДТ-54 на 28 прбцентов ниже, чем на участке с длиною гонов в 500 — 600 метров, а при культивации и севе — на 40 — 42 процента.В колхозах области более 60 тысяч отдельных участков, не превышающих по площади 5 гектаров. Если эти мелкие участки свести в более крупные массивы размером хотя бы в 15 — 20 гектаров, то только эта мера поможет повысить производительность тракторов на 20 — 25 процентов. Теперь, когда колхозы имеют собственную технику, этз задача может быть разрешена в короткий срок.Наибольшее повышение производительности сельхозмашин дает комплексная механизация всех процессов колхозного производства. В условиях нашей' области особенно необходимо комплексно механизировать обработку зерна. Это один из самых трудоемких процессов в зёр-:

новом хозяйстве, требующий много рабочих рук. Где доставка зерна от комбайнов на склады, его очистка и сушка полностью не механизированы, на каждую тонну зерна затрачивается по одному человеко-дню. А в таких колхозах, как «Комсомолец» и имени Ленина Асиновского района и многих других, где процесс послеуборочной обработки зерна механизирован, затраты на одну тонну составляют 0,15 человекодня — в 7 раз меньше. При полной механизации послеуборочной обработки зерна в колхозах области можно высвободить в Период уборки 11.000 человек, которые могут быть использованы на других работах.Необходимо в ближайшие год ^  два в каждом ко.тхозе построить крупные механизированные тока.Комплексная механизация также снизит затраты и повысит производительность труда на заготовке кормов и на других работах.Неверно, однако, считать, что повышение производительности труда зависит только от оснащения колхоза машинами. Коренные изменения технологий и организации производства зачастую дают значительно бо.льший эффект в повышении производительности труда, чем простое численное увеличение машинного Парка. Поэтому оснащение Хозяйства машинами, их производительное использование и внедрение комплексной механизации должны идти Одновременно с коренными улучшениями технологии и организации всего производства.. Практика показывает, что система земледелия и система ведения животноводства не могут быть обязательно одинаковыми для всех зон области и даже для отдельных колхозов одной и той же зоны. Поэтому необходимо разрабатывать систему ведения хозяйства не только Для зоны, но и для отдельных колхозов, с учетом местных природных и экономических условий каждого хозяйства. ..........  ''

До сих пор считалось обязательной частью каждого полевого севооборота паровое поле. Современная сельскохозяйственная наука и обширная практика доказывают, что часть чистых паров с успехом может быть заменена занятыми парами. В ко.лхозах нашей области это должно найти широкое применение.Внедрение занятых паров вместо чистых позволит колхозам увеличить производство продукции, а, стало быть, и увеличить производительность труда.Пастбищная трава ^  дешевый и полноценный корм для скота. Однако во многих колхозах области естественные пастбища малопродуктивны, поскольку, как правило, за ними никакого ухода нет. Между тем, очистка пастбищ от кустарника и кочек, боронование и фрезерование естественных лугов повышают их продуктивность Б по.чтора — два раза.Сейчас в большинстве колхозов единицей учета Затрат труда на производство продукции является трудодень. Но он не отражает действи- те.тьного количества затраченного труда на производство единицы продукции. Поэтому некоторые колхозы переходят к более прогрессивным формам учета и оплаты трудами ко.тхозах, способствующим дальнейшему росту производительности труда и материальной заинтересованности колхозников. — на денежную оплату труда без трудодня.Но как при существующей оплате труда, так и при переходе на новые формы, важную ро.ль в повышении производительности труда играет правильное нормирование труда.Нормы выработки необходимо ежегодно пересматривать и вносить поправки в- соответствии с ростом производительности труда, механизацией и т. д. Если при пересмотре действующих в колхозе норм окажется, что’ некоторые из них не выполнялись колхозниками, то надо, прежде всего, тщательно изучить причины невыполнения норм, предусмотреть необходимые мероприятия,

а не идти более легким путем снижения норм выработки или увеличения расценок.Совершенно неправильно подошли к установлению норм выработки и расценок в трудоднях на 1958 год в колхозе «Путь социализма» Томского района. Здесь на многие работы снизили нормы, действовавшие в 1957 году, и увеличили расценки.Во многих колхозах области нормы выработки и расценки в трудоднях в животноводстве не согласуются с ежегодным ростом продуктивности скота, в результате при сравнительно большом приросте продукции затраты труда на ее производство не снижаются.В колхозе «Вперед к коммунизму» Пышкино-Троицкого района при росте производства молока с 1.024 центнеров в 1954 году до 2.438 центнеров в 1957 году прямые затраты труда на один центнер молока не сократились, а во.зросли.Во многих колхозах слишком высок еще расход трудодней на административно-управленческий аппарат. В колхозе «Путь социализма» Томского района в сентябре на всех работах в колхозе работало 17() колхозников. Им начислено 9.052 трудодня, а на административно-управленческих должностях работало 26 человек и им начислено 2,116 трудодней, или 23 процента от трудодней, начисленных колхозникам, непосредственно участвовавшим в производстве.Устранение недостатков в организации, нормировании и оплате труда в колхозах явится одним из резервов повышения производительности труда.Пути повышения производительности труда в колхозах должны найти правильное отражение как в составляемых сейчас производственных планах колхозов на 1959 год, так и в перспективных планах на 1959— 1965 годы.
А. СИЛЬЧЕНКО, 

начальник планово-экономиче
ского отдела облосльхозуправ- 

ления.

тов сельского Хозяйства, каких 
добились передовики, мы смо
жем досрочно выполнить и зна
чительно перевьтолнить наме
ченные на семилетие партией 
планы по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства стра
ны.

На снимке; первый ряд (сле
ва направо)— А. Бессонова — 
доярка колхоза «Прогресс» 
Молчановского района, Ё. Кор

нева — доярка колхоза «Побе
да» Кожевниковского района, 
М. Михайлов —бригадир трак
торной бригады Колхоза «Си
бирь» Кожевниковского райо
на, Л. Тамсер — телятница 
колхоза имени Ильича Чаин- 
ского района. Второй ряд; 
Р. Жубурс — свинарка колхо
за «Вперед к коммунизму» 
Томского района, М. Сажин — 
тракторист, звеньевой кукуру
зоводческого звена колхоза 
имени Жданова Зырянского 
района, А. Липовка — звенье
вая льноводческого звена кол
хоза «Победа» Кривошеинского 
района, В. Шеховцев — чабан 
колхоза «Путь к коммунизму» 
Кожевниковского района,.
В. Титов — бригадир полевод
ческой бригады колхоза имени 
Ленина Бакчарского района.

Животные, кормившиеся сухими кормами, дали привес на И  процентов выше, а кормов затрачено на 15 процентов меньше.Руководители некоторых колхозов опасаются, что при сухом откорме свиней потребуется большое количество концентратов. Это не так. Концентратов мы скармливаем столько же, сколько при кормлении заваренными кормами.Смеси сухих кормов засыпаем в самокормушки. Смеси составляем из размолотых концентратов (какие есть в хозяйстве), сенной муки, льняной мякины, добавляем туда костяную муку и соль. Засыпаем смеси два раза в день.Вот какой рацион кормления мы применяли в марте 1958 года. В среднем на одного откормочника (весом в 50— 60 килограммов) приходилось ежедневно по 1,8 килограмма овсяной муки, 0,5 килограмма шрота кукурузного. 1,2 килограмма сенной муки, 1,5 килограмма силоса, пол-литра обрата, 10 граммов соли. Костяной муки в это время у нас не было. Вместо нее давали по 20 граммов березовой золы. А в декабре каждый откормочник (весом в .ЗО— 40 килограммов) получал килограмм овсяной муки, столько же сенной муки, пол- килограмма льняной мякины, по.тто- ра килограмма силоса, 0,5— 1 килограмм обрата, по 5 граммов соли и столько же костяной муки.Привесы откормочники дают разные, в зависимости от питательности кормов и возраста. В!екоторые животные дают привес ,до 1 килограмма в сутки.При сухом откорме у свиней появляется повышенная потребность в воде. Мы сделали деревянные само- поилки из корыт и бочек. В этих

самопоилках вода находится посто*! янно, свиньи пьют ее вволю.Обязательно стараемся дать животным хоть немного обрата, так как он богат животным белком.Случаев заболевания поросят ра-< хитом при сухом кормлении у нас не было.Сейчас на сухое кормление мы перевели все поголовье свиней. Свиньи хорошо выглядят. Свиноматки стали крупнее. Если осенью 1957 года взрослые свиноматки весили по 150— 200 килограммов, в этом году — от 205 до 250 килограммов.При сухом методе кормления резко снизились затраты труда на производство свинины, облегчился уход за животными. В 1957 году в свинарнике, где помещаются свиноматки, работали три свинарки, с октября этого года там управляются две свинарки. За каждой из них теперь закреплено по 10 основных и по 25 разовых свиноматок.До применения сухого кормления за свинаркой закреплялась группа свиней в 35— 40 голов. Работы еЙ хватало на целый день. Сейчас мы построили новый специальный свинарник для откорма свиней. Теперь одна свинарка Берзиньщ В. П. уха- ясйвает за группой в 209 голов. В откормочном свинарнике свиньи содержатся без станков, большими группами.Советуем всем колхозам использовать передовой и эффективный метод кормления свиней смесями сухих кормов. Это поможет резко увеличить темпы производства свинины, снизить ее себестоимость.К. холдин,
председатель колхоза 

«Рассвет» 
Чаинского района.

ЧЕМУ
У тов.

мы НА УЧИЛИСЬ 
АБДУЛЬМ АЙОВОЙМежрайонный ееминар работников птицеводства, проведенный недавно на птицеферме колхоза имени XX партсъезда Кривошеинского района, был очень поучителен для нас. Прелсде всего, мы заметили, что работники птицеводства Кривошеинского района тщательно подготовились к семинару, заранее продумали все мелочи, чтобы опыт передовых птичниц был показан наиболее полно, убедительно и наглядно. Вместе с тем чувствовалось, что день работы замечательной птичницы Ф. Абдуль- мановой, в который участники семинара знакомились с фермой, не был показным, специально, приуроченным к семинару. Это был обычный будничный день птичницы.Просто и интересно рассказывала нам Ф. Абдульманова о своей работе. Мы побывали в каждом уголке фермы, познакомились с приготовлением кормов, с распорядком рабочего дня на птицеферме. Световой день в помещении продляется простым методом — с помощью обычных фонарей «Летучая мышь», а какой большой эффект дает эта мера!Оборудование кухни очень простое и удобное. Здесь всегда есть необходимый запас дешевых кормов.Все, что сделано на птицеферме колхоза имени XX партсъезда, доступно каждой сельхозартели. Сразу же, вернувшись из поездки, мы на правлении нашей артели вместе со специалистами и птичницами колхоза решили внедрить опы¥ т. Абдуль- мановой на птицеферме нашего колхоза. Прежде всего мы переоборудовали внутреннее помещение и кормокухню, сделали подвесные насесты с вертикальными перегородками, установили вытяжные трубы и сделали отверстия для притока свежего воздуха, оборудовали автопоилки'и десять кормушек.Колхозники принялись за дело ,с  большим желанием. На все эти работы нам потребовалось только три дня. Одновременно мы ввели глубокую несменяемую подстилку из сухой резаной пшеничной соломы, переделали гнезда, сделав их затемненными, повесили фонари, сделали несколько ящиков для зольных и песочных ванн, побелили птичник.Чтобы приготовлять корМа по методу Ф. Абдульмановой, пришлось переоборудовать и кормокухню — установили на кухне два котла с, крышками, корыто для измельчения

кормов, нары Д.ЛЯ проращивания зерна и другое оборудование.Признаться, мы боялись, что не сможем обеспечить птицам такое разнообразие кормов, какое мы видели на ферме Абдульмановой, но оказалось, что почти все. корма можно было достать в нашем собственном хозяйстве. Не оказалось только мела, костной и рыбной муки. Не схшгли ими нас обеспечить ни районная инспекция по сельскому хозяйству, ни РТС. Выручили криво- шеинцы.В результате вместо скупого рациона, который был установлен для птиц раньше, сейчас курицы получают разнообразные корма.По примеру крипошеинцев корма скармливаем в следующем порядке: В семь часов утра, при искусственном освещении, даем птицам пророщенное зерно; в И  часов дня — мелко изрубленный просоложенный картофель, посыпанный мучными отходами или отрубями и залитый горячей водой; в ^ри часа дня даем мешанку. Хочется отметить особо приготовление мешанки. Очередность закладки кормов очень важна, поскольку от этого зависит качество мешанки. Мы делаем это так: в большом корыте измельчается мясо (обязательно без костей) и вареный картофель, затем сюда же добавляются молотый мел, измельченная хвоя, льняная мякина или сенная труха, рыбий жир, костная мука, обрат, зола, рыбная мука, а если ее нет, то свежая или хорошо вымоченная соленая рыба, соль. После закладки каждой очередной порции кормов мешанка хорошо перемешивается. Она должна получиться рыхлой, скармливать ее лучше всего теплой. Вечером, в семь часов, даем курам зерновые отходы. Марганцево-кислый калий, пенициллин в разведенном виде, йодистый калий даются раз в неделю.Перед каждой дачей кормов кормушки необходимо очищать, вода для питья меняется два раза в сутки.Дополнительное освещение мы вводим постепенно, прибавляя каждый день по часу — полтора до тех пор, пока световой день не продлим до 13 — 14 часов.Все эти перемены произошли у нас на ферме буквально в течение нескольких дней после семинара. С большим желанием взялись наши птичницы А. Рогожкина и Е. Петро

ва за работу, решив завоевать право называться фермой коммунистического труда.По-другому относятся теперь пррление артели и колхозная партийная организация к работе птичниц, видя в артельном птицеводстве немалый источник дохода. В 1958 году мы получили по 108 яиц на несушку. Птичницы нашей артели решили уже в этом году вырастить пять тысяч цыплят и 1.000 утят, сдать государству 46 центнеров птичьего мяса, получить на каждую курицу-несушку по 180 яиц, добиться, чтобы ферма в 1959 году дала ко.чхозу доход не менее 80 тысяч рублей. Планы наших птицеводов идут дальше — в 1965 году иметь на ферме 10 тысяч цыплят и утят, получить по 200 яиц от каждой курицы-несушки и дать 200 тысяч рублей дохода от птицеводства.Наши птичницы вызвали на соревнование Ф. Абдульманову.Хочется сказать еще несколько слов о семинаре. Он показал, что птицеводству руководители Кривошеинского района уделяют серьезное внимание, чего нельзя дазать о руководителях и специалист сельского хозяйства нашего Молчановского района. Передовой опыт лучших птичниц в Кривошеинском районе распространяется во всех колхозах очень широко.В нашем районе передовой опыт изучается чаще лишь «теоретически».Немалая роль в развитии птицеводства принадлежит Кривошеин- ской районной инкубаторно-птицеводческой станции. Работники ИПС не ограничивают свою работу только тем, что обеспечивают ко.тх(13Ы молодняком птиц. Они вникают в работу каждой птицефермы, каждой птичницы, подсказывают лучшие приемы ухода и содержания птиц, помогают менее опытным птичницам.В нашем районе есть возможность добиться такого же роста артельного птицеводства, как и в Кривошеинском, если за дело взяться сообща всем — и колхозам, и руководителям района. Несомненно, что инициативу в этом должны взять на себя специалисты Молчановской районной инспекции по сельскому хозяйству.
Л. ПРОИОПЧУК,

предоедатель колхоза «Красный 
Октябрь» Молчановского района.
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Вот уже больше года, как на нашей десятидворке по улице Чка

лова в г. Колпашево не было агитатора. Агитпункт от нас располо
жен далеко, и работает он плохо. Недавно мы дважды ходили в 
агитпункт, но каждый раз он был закрыт.

Семья КАНАНЫ КИНЫ Х.
ОТ РЕДАКЦИИ: Мы провери

ли письмо семьи Кананыкиных, и 
вот что выяснилось.

Вступая в предвыборную кам
панию, многие агитколлективы 
г. Колпашево оживили свою рабо
ту. И на десятидворках, и в цехах 
агитаторы стали чаще проводить 
беседы. Но на многих десятидвор
ках агитаторы все еще редкие го
сти. Есть и такие десятидворки, 
где агитаторы не были очень дав
но.

Семья Кананыкиных указывает 
на плохую работу агитпункта. 
Проверка показала, что, хотя 
со дня опубликования Указа Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР прошло около двух не
дель, во многих из них агитаци
онная работа с избирателями не 
начата. У многих агитколлективов 
нет связи с агитпунктами.

Большинство агитпунктов горо
да плохо обор.удовано, некото
рые не имеют постоянного поме
щения, дежурство агитаторов в 
них не организовано. Такое, 
например, положение в агит

пункте при школе 4, куда 
дважды неудачно ходила семья

. Кананыкиных. Предназначенная 
для агитпункта комната сейчас 
занята для других нужд. Другой 
не выделено.

Рядом, в помещении библиоте
ки, находится второй агитпункт. 
Но об этом знают немногие. Что
бы попасть в агитпункт, надо под
няться на второй этаж в полной 
темноте по крутой обледенелой 
лестнице. В самом агитпункте по 
вечерам тускло горит одна керо
синовая лампа, хотя в соседних 
домах есть электрический свет. 
Никаких мероприятий в агит
пункте в период предвыборной 
кампании еще не проводилось. Не 
составлен даже план работы.

На Матьянге, где живут тыся
чи избирателей и расположено не
сколько крупных промышленных 
предприятий, всего два агитпунк
та, да и те почему-то находятся 
рядом, далеко от окраин поселка.

Агитпункты должны стать сей
час центром работы с избирателя
ми. Но в г. Колпашево пока этого 
нет. В отделе пропаганды и аги
тации горкома партии об упорядо
чении работы агитпунктов идут 
лишь разговоры, -

Работу Совета— на уровень новых задач

Депутат Прасковья Куланачева
На редкость трудная выда

лась осень в прошлом году. В 
тяжелых условиях приходи
лось хлеборобам убирать уро
жай. День и ночь на полях не 
умолкал гул тракторов и ком
байнов, Люди работали сутка
ми.

Тяжесть этого времени при
шлось испытать и Прасковье 
Семеновне Куланачевой, звень
евой льноводческого звена 
сельхозартели имени Крупской 
Пышкино-Троицного района. И 
все Же, несмотря на неблаго
приятные погодные условия, 
урожай семян льна с гектара 
составил по 5—6 центнеров.

В этом большая заслуга всех 
членов льноводческого звена и, 
в первую очередь, звеньевой 
Прасковьи Семеновны Кулана
чевой.

Вот уже пять лет П. С. Кула- 
начева выращивает лен. В пер
вый год был получен урожай 
семян по 4,5 центнера с гек
тара. На следующий год уро
жай семян составил 6 центне
ров с гектара. В 1956 году 
на 22 гектарах было собрано по 
8 центнеров, а на 10 гектарах

'—по 10 центнеров семян льна. 
Такого урожая льноводы рай- 
на прежде не знали. Не слу
чайно четыре года подряд 
Прасковья Семеновна является 
участником Всесоюзной сель
скохозяйственной выставки.

Вместе со звеньевой, не по
кладая рук, трудятся в эвене 
Галина Завгородняя, Мария 
Куланачева, Ольга Крупская, 
Елена Клегечева, Матрена 
Воеводина, Мария Тартынова 
и Надежда Буевич. Как и их 
звеньевая, они также отдают 
все силы любимому делу.

С помощью агронома колхоза 
В. Ф. Сизовенко члены звена 
подбирают участки земли, на
мечают схему удобрений и об
работки полей, порядок посева 
льна и ухода за ним.

Прасковья Семеновна в 1948 
году была избрана депута
том сельского, Совета, затем 
дважды избиралась депута
том в районный Совет, а в 
1957 году знатная звеньевая 
была избрана депутатом обла
стного Совета депутатов тру
дящихся.

Д. ИСАКОВ.

В  колхозной мастерскойБАКЧАР. (По телефону). Механизаторы колхоза имени Сталина выполнили свое слово. Весь посевной инвентарь, который они обязались отремонтировать ко дню открытия XXI съезда КПСС, уже по.лностью подготовлен. Отремонтированы 8 п.лугов, 10 сеялок, 6 культиваторов, 2 лущильника. Лучших результатов на ремонте добиваются, трактористы

И. Рябовалов, Н. Иванов, М. Тайбо- лин, С. Кустов.Сейчас коллектив механизаторов приступил к ремонту сеноуборочных и хлебоуборочных машин. Колхозники решили к XXI съезду КПСС отремонтировать сенокосилки и жатки, а ко дню выборов в Верховный Совет РСФСР — остальной инвентарь.
А. СОКАЛЬСКИЙ.

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ЛЕКТОРИЙв Томском злектромеханическом институте инженеров железнодорожного транспорта работает музыкальный лекторий.С большим вниманием слушали студенты на очередном занятии выступление симфонического оркестра Томской областной филармонии. Концерт, в котором исполнялись произведения русской и западной

классической музыки, прошел при перепо.лненном зале.Ближайшие лекции-концерты музыкального лектория будут посвя- гдоны творчеству выдающихся композиторов Чайковского, Глинки, Верди, Бетховена. В заключение работы лектория намечается концерт по заявкам студентов института.ЧТО ПОКАЗАЛ СМОТРУЧРЕЖДЕНИЙКУЛЬТУРЫ
М . З И Н Ь К О В С К И Й  

зймбститель начальника 
областного управления 

культуры

Подведены итоги Всероссийского общественного смотра работы культурно-просветительных учреждений.Широкий размах во время смотра приняло строительство культурно- просветительных учреждений. За время смотра в нашей области построено 85 сельских и колхозных клубов, 13 библиотек, открыто 124 красных уго.лка (большинство из них на животноводческих фермах), значительно расширилась сеть киноустановок. Характерно, что многие эти объекты построены при активном участии широкой общественности. Большой опыт в этом деле имеют трудящиеся Пышкино- Троицкого района.Б последние годы благодаря мудрой политике Коммунистической партии, осуществившей ряд мер по дальнейшему подъему сельского хозяйства, значительно окрепла экономика колхозов области. Это позво

лило многим сельхозартелям своими силами и средствами строить не только клубы, но и типовые дома культуры. Они появились в поселках Маркелове и «Победа» Шегар- ского района, в колхозах «Комсомолец»», имени Ленина Асиновского района, «Сибирь» Кожевниковского района, имени Калинина Кривоше- инского района и других.Вместе с укреплением материальной базы за время смотра заметно ояшБилась деятельность культурно-просветительных учреждений, улучшилось содержание их работы.Многие учреждения культуры стали настоящими опорными базами партийных организаций в проведении массово-по.литической и культурно-просветительной работы среди населения. Всемерное содействие колхозникам в их напряженном труде по дальнейшему развитию сельскохозяйственного производства является главным в деяте.чьности бо.льшинства клубных и библиотечных учреждений.В период смотра многие учреждения культуры шире использовали интересные и действенные формы культурно-массовой работы. Одной из них являются тематические вечера. На них вместе с животноводами, механизаторами, полеводами, лесозаготовителями, строителями культпросветработники обсуждают передовой опыт, пути повышения производительности труда, вскрывают новые возможности и резервы.Лучшие работники учреждений культуры значительную часть своего рабочего времени проводят на фермах, в бригадах, на строительных площадках.Широкое распространение получила организация кинолекториев.

Состоялась .очередная сессия Томского городского Совета депутатов трудящихся. Сессия обсудила отчет о работе горисполкома. С докладом выступил председатель горисполкома тов. Кафтанчиков.В докладе, а также в выступлениях депутатов отмечалось, что за отчетный период исполком городского Совета стал лучше руководить развитием хозяйства, культуры и благоустройством города. Государственный план 1958 года промышленными предприятиями г. Томска перевыполнен.Несколько улучшили обслуживание трудящихся коммунальные предприятия. За 11 месяцев 1958 года почти все коллективы коммунальных предприятий выполнили производственные планы и социалистические обязательства.В 1958 году сданы в эксплуатацию трамвайная линия от улицы Дальне-Ключевской до Черемошни- ков, баня на 95 мест, насосная станция первого подъема и фильтровальная станция городского водопровода, наплавной металлический мост через реку Томь. Значительные работы проведены по благоустройству города. В минувшем году построено 120 тысяч квадратных метров жилой площади.План розничного товарооборота выполнен на 100,3 процента. В 1958 году дополнительно открыто 11 магазинов и 3 столовых.Улучшилось медицинское обслуживание населения. Проведено разукрупнение врачебных участков. Для оказания неотложной медицинской помощи детям на станции скорой помощи создана педиатрическая бригада. Расширена сеть культурно- просветите.льных учреждений. Оживилась культурно-просветительная работа.В отчете председателя горисполкома отмечалось, что большинство депутатов принимало активное участие в работе постоянных комиссий, в избирательных округах периодически отчитывалось перед избирателями.Но в руководстве исполкома горсовета городским хозяйством много недостатков. О них говорилось в докладе и в выступлениях депутатов.Так, на сессии отмечалось, что промышленные предприятия города еще недостаточно производят товаров народного потребления. Трико-

С  сессии Томского городского Совета депутатов трудящихся
' тажная и мебельная фабрики, артели «Профинтерн» и «Металлист» не выполнили в 1958 году производственных планов, выпускают продукцию низкого качества и узкого ассортимента.Председатель постоянной промышленной комиссии горсовета тов. Баранов сказал, что горисполком мало еще оказывает влияния на работу местной и кооперативной промышленности.' Производством одних и тех же предметов широкого потребления одновременно занят ряд предприятий. В то же время многие другие изделия, необходимые трудящимся, в г. Томске не производятся. Сравнительно хорошо оснащенная обувная фабрика используется всего на 30 процентов мощности. В то же время обувь шьет и плохо механизированная, не отличающаяся высоким качеством выпускаемой продукции, артель «Обувщик».На сессии отмечалось, что горисполком и его отдел коммунального хозяйства не вникли глубоко в работу коммунальных предприятий. В их деятельности  ̂ много серьезных упущений. Низка культура обслуживания трудящихся. Продо.чжаются жалобы на недостатки в водоснабжении и электроосвещении.Председатель Вокзального райисполкома тов. Липницкий сказал:— Много недостатков в работе городского ремонтно-строительного треста. Об этом известно и горисполкому, и облисполкому, а мер никто не принимает,— В истекшем грду, — сказал депутат тов. Лапин, — в городе жилой площади введено в эксплуатацию в два с лишним раза больше, чем в 1957 году. Но результаты могли быть лучше, если бы горисполком и райисполкомы по-настоящему руководили строительством жилья. Это нужно непременно учесть, так как объем жилищного строительства в 1959 году предстоит также очень большой.Тов. Лапин далее сказал, что в связи с быстрым расширением города появ.чяется острая необходимость лучше заняться ремонтом и строительством дорог в городе. Следует усилить участие трудящихся в благоустройстве дорог.

Эту же мысль поддержал депутат тов. Мосин.— Заботясь о благоустройстве города, — сказал он, — нельзя ждать, что все сделает государство. Надо, чтобы коллективы предприятий, все трудящиеся города активно участвовали в теплофикации, ремонте и строительстве жилого фонда и дорог.Тов. Мосин говорил о необходимости лучше использовать для нужд тепличного хозяйства сбрасываемое теплоцентралью тепло и предложил с этой целью построить в городе теплицу площадью не менее десяти тысяч квадратных метров.Ряд депутатов посвятил свои выступления серьезным недостаткам в торговле и общественном питании. В торговых предприятиях не изжиты факты растрат и хищений товаров, грубого обращения с покупателями. Горпромторг, горпищеторг и трест столовых не справились с выполнением плана товарооборота. В городе неудовлетворительно организована торговля молоком, мясом и овощами.— К руководителям торговых организаций горисполком мало предъявляет требований, — говорил депутат тов. Зубков. Он внес предложение, чтобы горисполком поручил горторготделу уже сейчас начать подготовку к торговле летом.Депутат тов. Серегин критиковал горисполком за то, что он не обеспечил коренного улучшения работы студенческих столовых и буфетов. Было указано на недостатки в деятельности культурно-просветительных учреждений и в учебно-воспитательной работе в школах города.Все эти упущения в работе исполкома явились следствием слабой организационно-массовой работы. Горисполком мало привлекал широкие массы трудящихся к выполнению задач, стоящих перед городским Советом. Он недостаточно уделял внимания руководству райисполкомами и отделами, не организовал действенного контроля за исполнением принимаемых решений.По предложению присутствовавшей на сессии делегации Кемеровского городского Совета сессия решила продлить соревнование между городами Кемерово и Томском в предстоящий период.'В решении намечены меры улучшения деятельности исполкома для успешного выполнения заданий семилетнего плана;Сессия также обязала горисполком организовать всестороннюю подготовку к выборам в Верховный Совет РСФСР и местные Советы депутатов трудящихся.

МжрошоЛ: р е к о р д
шррходкж ттрекош

99Великая победа человечества
Фильм, посвященный запуску советской 

космической ракеты

Высокой производительно
стью труда встречает X X I съезд 

• КПСС коллектив подготови
тельного цеха Томского мано
метрового завода. Передовые 
производственники ежедневно 
вырабатывают по две и более 
норм в смену.

На снимке: штамповщица 
Дарья Ивановна Силко. Она 
выполняет сменную норму вы
работки на 280—300 процен
тов.

Фото Ф. Хитриневича.

Кинокартину «Великая победа человечества», посвященную запуску советской космической ракеты, создали Центральная студия документальных фильмов и Московская студия научно-популярных фильмов. В кинокартину включены интервью видных советских ученых — профессора Б. В. Кукаркина и президента Академии наук СССР А. Н. Несмеянова, которые рассказывают о полете космической ракеты и о значении его для дальнейшего развития науки. Кадры, снятые на Московском телеграфе, в планетарии, в цехе завода «Красный пролетарий», свидетельствуют об огромном интересе к сообщению о полете космической ракеты.Кинокартина показывает, как ученые различных стран и эпох стремились овладеть тайнами Вселенной, как используются сейчас ракеты для изучения верхних сло-
заочных читательских конференций, районных семинаров культпросветработников непосредственно на животноводческих фермах.Большую работу проводят культурно-просветительные учреждения по пропаганде тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС. В клубах и библиотеках оформлены стенды, монтажи, газетные витрины, в которых отралины достижения ко.чхоза, района, области и всей страны за период междуXX и XXI съездами КПСС, рассказывается о перспективах развития народного хозяйства в семилетке.Повысилась роль культурно-просветительных учреждений в организации предсъездовского сорев-̂  нованйя трудящихся. Работники Ново-Сергеевского клуба КожевниЁов- ского района, Громышевского клуба Зырянского района, библиотеки колхоза «Путь Октября» Пышкино- Троицкого района и многие другие используют все средства массовой работы, чтобы помочь труженикам села успешно выпо.чнить высокие обязательства, взятые ими в честьXXI съезда КПСС.Лучших результатов в смотре добились культпросветработники Кожевниковского района. Они умело направляют деятельность на решение задач, стоящих перед тружениками сельского хозяйства. Здесь красочно оформленные лозунги, плакаты, монтажи, диаграммы, стенные газеты и боевые листки служат действенным средством помощи колхозникам в их борьбе за выполнение принятых обязательств.Больше внимания стало уделяться внедрению в колхозное производство передового опыта, Например, на

молочнотоварных фермах района работники клубов и библиотек организовали громкие читки и обсуждение брошюры об опыте передовой молочнотоварной фермы колхоза «Победа». Настойчиво внедряют опыт передовых животноводов работники культуры колхозов «К новым победам», имени Ленина, имени Дзср*:инского и других.Работники ТерсаЛгайского клуба и библиотеки организовали обсуждение на тематическом вечере жи- вотйоводов статьи заведующего молочнотоварной фермой колхоза имени Чапаева тов. Козлова, в которой он рекомендует применять д,чя кормления скота концентраты после предварительного их дрожжевания. Предложение дояркам понравилось, оно было внедрено и способствовало значительному повышению надоев.По инициативе работников ряда учреждений культуры были организованы экскурсии животноводов на передовые фермы района.В большинстве сельских клубов района регулярно работают кружки художественной самодеятельности.За время'смотра в районе прочитано 823 лекции и доклада.Укрепилась материальная база культурно-просветительных учреждений района. Например, колхоз «Коммунист» приобрел для хора сельского Клуба костюмы, комплект инструментов д.чя духового оркестра, два баяна, мебель для зрительного .зала, мелкий культинвентарь и настольные игры. Колхоз «Рассвет» приобрел для клуба баян, занавес на сцену, шторы, мебель, настольные игры.50 тысяч рублей выделено колхозами Д.1Я пополиенйя КЙИЖМОГО фонда библиотек.

ев атмосферы. В частности, впервые па советском экране представлены кадры, снятые во время запуска исследовательских ракет, показана сборка метеорологической ракеты, доставка ее на стартовую вышку и самый момент старта.В последних кадрах фильма запечатлено выступление товарища Н. С. Хрущева 3 января в Минске, где он говорил о значении запуска советской космической ракеты, о творческом труде советских людей, одержавших под руководством Коммунистической партии эту великую победу.Режиссеры новой картины — Н. Соловьева и К. Домбровский, авторы сценария — С. Зенин и 10. Каравкин.Фильм «Великая победа человечества» выходит на московские экраны. (ТАСС).
Все это говорит о большом внимании общественных организаций Кожевниковского района к работе культурно-просветительных учреждений...Высоких показателей в смотре добились в Асиновском районе. Здесь за время смотра прочитано 1.600 лекций, создано 50 новых кружков художественной самодеятельности, проведено 410 спектаклей и концертов, 80 тематических вечеров, организовано 17 агитационно-художественных бригад, создано 73 передвижных библиотечки.Опыт лучших в районе и области культурно-просветительных учреждений — Ново-Кусковского сельского клуба и Ивано-Богословской сельской библиотеки — стал достоянием многих учреждений культуры района.Опыт культурного строительства накопили и культурно-просветительные учреждения Колпашевского района. Общественность города приняла активное участие в благоустройстве городского парка. За короткий срок в нем появились концертная эстрада, танцевальная площадка, спортивные городки, комната отдыха, аттракционы, детский городок и т. д. Здесь начато строительство городского Дома культуры, отремонтировано 9 сельских клубов.Дальнейщее развитие получила художественная самодеятельность. Сейчас в районе работает 160 кружков, в которых участвует более 1.700 человек. За время смотра ими дано более 300 концертов и спектаклей.Заметно улучшилась, культурно- просветительная работа в Зырянском, Пышкино-Троицком, Бакчар-

ТУЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ, Замечательных трудовых успехов 
добилась комсомольско-молодежная бригада проходчиков Ге
роя Социалистического Труда В. Кочетова, работающая на 
шахте № 66 «Жданковская» комбината «Тулауголь». За месяц 
бригадой пройдено 1.670 погонных метров штреков. Этот ре
зультат значительно превосходит темпы проведения подземных 
выработок одной бригадой, зафиксированные до последнего 
времени в отечественной и зарубежной практике горного дела.

В ходе своей рекордной проходки тульские горняки в девять 
раз превысили производительность труда, достигаемую при 
распространенном в Подмосковном бассейне молотковом спо
собе нарезки штреков. Среднесуточное продвижение комбайна 
в декабре составило 53,8 метра. Себестоимость проходки одно
го погонного метра штрека оказалась на сто с лишним рублей 
ниже, чем в некомбайновых забоях. Благодаря производствен
ному достижению скоростников шахта досрочно получила две 
новые лавы.

Выдающийся успех механизаторов шахты № 60 ■«Жданков- 
ская» основан на глубоко продуманном и четко реализованном 
плане организации скоростной комбайновой нарезки штреков. 
Проходчики работали по графику, составленному с учетом 
совмещения во времени всех важнейших операций в забое — 
проходки, крепления, настилки рельсового пути, удлинения 
кабельных линий, водоотливных и вентиляционных магистра
лей, а также транспортировки лесных и других материалов.

Чтобы лучше использовать технику, предупредить непроиз
водительные простои машины, за комбайном была укреплена 
изготовленная на шахте транспортная стрела, позволяющая, 
одновременно ставить под загрузку до 35 вагонеток, тогда как 
Нод стрелой заводского типа помещается только 4 вагонетки. 
Скоростники разработали и умело применили метод крепления 
штрека без остановки комбайна, крепежные рамы собираются 
в забое из элементов, доставленных с , поверхности шахты в 
готовом виде.

Бригада Героя Социалистического Труда В. Кочетова на
стойчиво борется за нраво называться коллективом коммуни
стического труда.

На снимке (слева направо): механик участка А. С. Нарпа- 
чев, горный мастер С. Ф. Герасин, комбайнер П. А. Лапшин, 
бригадир Герой Социалистического Труда В. И. Кочетов и 
начальник участка П. Т. Воробьев,

(Фотохроника ТАСС).

Н О В Ы Е
И З Д А Н И Яв издательстве Томского университета вышли новые книги. Изданы 95-й и 86-й тома «Известий Томского политехнического института».Издана книга преподавате.чя Томского медицинского института И; В. Пронина «Пособие к практический занятиям по медицинской микробиологии».Вышли из печати работы К. Е. Рязанцева (Томский политехнический институт) «Лабораторное пособие по курсу электростанций» и К. Н. Гордеева (Томский инженерно-строительный институт) «О взаимном пересечении поверхностей и их развертках».

ВЫСОНИЕ ЗАР А Б ОГНИ 
РЫБАКОВС калсдым годом увеличиваются заработки рыбаков гослова Казаль- цевского и Еаргинского рыбоучаст- ков Каргасокского рыбозавода. В 1957 году насчитывалось не болев 8 рыбаков, которые получали по 900 рублей в месяц. Сейчас в рыболовецких бригадах насчитываются десятки рыбаков, получающих по полторы— две тысячи рублей. в., жс- гяц. Рыбаки П, Анисимов, братья Фатеевы заработали за год свыше 16.000 рублей каждый. Еще больший заработок имеет В. Комаров— 26.349 рублей. Рыбак Каргинской рыболовецкой бригады П. Жданов за год получил 21.280 рублей.

Н. ХИЛЬ.

По следам неопубликованных писем
в  одном из писем, поступивших 

в редакцию, рассказывалось о 
систематическом пьянстве бухгал
тера колхоза «Коммунист» Кожев
никовского района Богданова, 
кассира Юхнина, колхозника Ива
нова.

Из Кожевниковского райкома 
КПСС нам сообщили, что факты 
недостойного поведения коммуни
стов И. Юхнина, А. Иванова, 
П. Богданова обсуждены на пар
тийном собрании парторганизации 
колхоза. Виновные строго наказа
ны.

Партийная организация намети
ла меры по усилению борьбы с 
пьянством.

ском, Парбигеком, Парабельском и других районах.Рассмотрев итоги смотра. Всероссийская смотровая комиссия присудила Моряковской поселковой библиотеке и Кожевниковскому районному Дому культуры 3-ю республиканскую премию, Ивано-Богослов- скую сельскую библиотеку и Колпа- шевскую городскую библиотеку iNl 1 отметила дипломами, Ново- Сергеевский, Ново-Кусковский и Громышевский сельские клубы '— почетными грамотами Министерства культурЩ РСФСР и ЦК профсоюза работников культуры.Задача сейчас состоит в том, чтобы результаты работы культурно- просветительных учреждений, достигнутые в период смотра, закрепить и добиться еще больших успе-̂  хов в наступившем 1959 году.Необходимо шире использовать новые формы массовой работы, настойчиво пропагандировать опыт передовиков, помогать трудящимся в выполнении обязательств, взятых в честь XXI съезда КПСС.В нашей области, как и во всей стране, ширится соревнование за звание коллективов коммунистического труда. Долг всех работников культурно-просветительных учреждений широко пропагандировать « х  опыт, помогать им в выполнении их высоких обязательств.Огромные и ответственные задачи стоят перед учреждениями культуры по разъяснению, пропаганде намечаемого семилетнего плана. Это должно Стать на долгое время главным в содержании всей деятельности культурно-просвегитель-! ных учреждений,' - - . .  ,

В редакцию поступило письмо о 
том, что в доме по улице Бакуни
на № 11 г. Томска контролеры 
Томского энергосбыта несноевре-* 
менПо снимают показания счетчи
ков, не обращают внимания на на
рушение правил пользования 
электроэнергией со стороны неко
торых жильцов.

Директор Томского энергосбыта 
тов. Золотухин сообщил редакции, 
что проверкой на месте в кварти
рах жильцов Осина и Шевелева 
обнаружены факты незаконного 
использования электроэнергии, за 
что им предъявлены счета к  упла
те.

За недостатки в работе на конт
ролера наложено взыскание,V

Учащиеся Асиновского училища 
механизации сельского хозяйства 
№ 7 обратились в редакцию с жа
лобой на недостатки в учебно-вос
питательной работе и на бездея
тельность профсоюзной организа
ции.

Областное управление трудовых 
резервов сообщило : редакции, что 
по указанным фактам совместно 
с обкомом ВЛКСМ проведена про
верка. Меры по устранению недо
статков приняты. Улучшилась 
культурно-просветительная рабо
та, организованы кружки художе
ственной самодеятельности н 
спортивные секции.

ш' в

ш ш

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. Позд
но выпал снег в Восточной Сиби
ри этой зимой. Физкультурники 
Ангарска стараются использовать 
каждую возможность для трени
ровок. ,

На снимке: физкультурники 
спортивного общества «Труд» на 
прогулке в окрестностях Ангар-I СКа,

, {Фотохроника ТАСС),

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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А. И. Микояна в США

Китайская Народная Республика. Коллектив Уханьского за
вода тяжелого станкостроения, который вступил в строй в сен
тябре 1958 года, принял обязательство выпустить досрочно 
200 тяжелых станков 12 различных профилей. На предприя
тии развернулось движение за внедрение технических усовер
шенствований.

На снимке: советский специалист А. А. Келакан (слева) 
инструктирует китайских рабочих, устанавливающих новый 
станок, (Фото агентства Синьхуа).

Р а зв и ти е  к о о п е р ати в н о го  
д ви ж ен и я  в 1$енгрии

БУДАПЕШТ, 14 января. 
(ТАСС). В производственных 
кооперативах Венгрии повсеме
стно закончилось подведение 
итогов истекшего хозяйственно
го года. Кооперативные хозяй
ства достигли в прошедшем го
ду новых крупных успехов, 
что значительно повысило ин
терес к ним со стороны кресть- 
ян-единоличников.

В области Сабольч-Сатмар,

например, за последние две не
дели в кооперативы было при
нято 134 новых члена, в обла
сти Сольнок — 228 членов. ,В 
области Дьер-Шопрои число 
членов кооперативов за тот же 
период увеличилось на 250 че
ловек.

Кооперативное движение ус
пешно развивается и в других 
областях страны.

Э л ек тр и ф и к ац и я  ж ел е зн ы х  
д о р о г  Б о л гар и и

ЭлектрификацияСОФИЯ, 14 января. (ТАСС). 
Совет министров Народной 
Республики Болгарии одобрил 
проект электрификации желез
ной дороги на участке между 
крупнейшими городами стра
ны — Софией и Пловдивом. 
На участке между Софией и 
Ихтиманом уже началось стро
ительство электрических под
станций.

желе.зных
дорог — одна из важнейших 
задач в области развития бол
гарского железнодорожного 
транспорта. Кроме этого участ
ка, до конца третьей пятилетки 
(1958—1962 гг.) в Болгарии 
будет электрифицирована так
же железная дорога между Со
фией и Плевеном.

У сп е х и  к о л л е к ти в н ы х  х о з я й с тв  
в Р у м ы н и и

НЬЮ-ЙОРК. 15 января. (ТАСС). Выходящая в Йорке (штат Пенсильвания) газета «Газетт энд дейли» в редакционной статье приветствует визит А. И. Микояна в США, как содействующий ослаблению международной напряженности. Отметив, что Микоян беседовал со многими влиятельными американцами, газета пишет: «Впрлне возможно, что со временем визит и высказывания Микояна будут расцениваться как определенный этап на пути ослабления напряженности холодной войны и как начало такого периода в отношениях между Соединенными Штатами и Советским Союзом, который будет сводиться к принципу «живи и жить давай другим».Газета приводит недавнее .заявление сенатора Кларка, который подчеркнул, что единственный способ добиться мира во всем мире — это «переговоры, переговоры и переговоры». Касаясь позиции США в отношении Советского Союза и Китая, Кларк заявил: «Либо мы должны жить вместе с ними, либо умереть вместе с ними». Это точная характеристика международного положения, указывает газета и пишет далее:

Визит Микояна служит двойной цели — некоторым, не связанным формальностями переговорам и организации встреч, которые, по-видимому, свидетельствуют о возможности установления контактов с Советским Союзом в таких областях, как торговля.Советское правительство, — продолжает «Газетт энд дейли»,— «готово вести переговоры по вопросу о торговле, о Берлине, о разоружении и по другим вопросам.Если сенатор Кларк прав, а мы думаем, что он прав, то позиция Советского Союза является воодушевляющей. Будем надеяться, что нежелание' вести переговоры с Со

ветским Союзом, которое Соединенные Штаты проявляли столь часто, изменится, по меньшей мере, в результате поездки Микояна в нашу страну. Если сделать один шаг дальше Кларка, то нам нужны не только «переговоры, переговоры и переговоры», но и выработка многих методов познания друг друга... К числу методов установления контактов относятся торговля, наука, образование, проблемы здравоохранения. Встречи людей с обеих сторон мира и их переговоры по таким предметам должны продвинуть вперед общее де.то — спасение человечества от ядерного истребления».Прибытие А. И. Микояна в Нью-ЙоркНЬЮ-ЙОРК, 14 января. (ТАСС). Вчера вечером сюда из Лос-Анже- лоса прибыл первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. И. Жикоян. Товарища А. И. Микояна сопровождали посол СССР в США М. А. Меньшиков и другие лица.В нью-йоркском аэропорту Айд-

луайлд А. И. Микояна встречали представитель мэра города Нью- Йорка Р. Паттерсон, руководитель организации «Американский национальный театр и академия драмы» Р. Даулинг, постоянный представитель СССР при ООН А. А. Соболев и сотрудники советского представительства при ООН.
Реальная программа решения 

германского вопроса

БУХАРЕСТ, 14 января. 
(ТАСС). Как передает Румын
ское телеграфное агентство, в 
минувшем году коллективные 
сельские хозяйства Румынской 
Народной Республики добились 
крупных успехов в деле своего 
хозяйственно - организационно
го укрепления, увеличения до
ходов членов коллективов. 
Средний урожай зерновых в 
коллективных сельских хозяй
ствах страны намного превысил 
урожай единоличных хозяйств. 
Несмотря на то, что 1958 год 
был засушливым, коллектив
ные хозяйства Констанцской • 
области собрали в среднем с 
гектара примерно на 5 цент
неров зерна больше, чем в са
мые урожайные годы при бур

жуазно-помещичьем рзжиме.
В последние годы в коллек

тивных хозяйствах развилось 
многоотраслевое производство, 
возросло поголовье скота, уве
личилась площадь под вино
градниками, фруктовыми сада
ми, огородами, техническими 
культурами и т. д. В резуль
тате доходы коллективных хо
зяйств и личные доходы их 
членов значительно возросли. 
Все большее число коллектив
ных оельских хозяйств получа
ет доходы в миллионы лей. В 
Тимишоарской области их на
считывается более 50, в Кон
станцской области — более 
100.

К 1 декабря 1958 года в 
коллективные хозяйства всту
пило 356.000 новых семей.

БЕРЛИН, 14 января. (ТАСС). 
Руководящие органы демократи
ческих партий Германской Демо
кратической Республики выступи
ли с заявлениями, полностью одо
бряющими советский проект мир
ного договора. В этих заявлениях 
проект расценивается как кон
структивный вклад в решение 
германского вопроса.

Президиум главного правления 
ХДС с благодарностью приветст
вует новые предложения Совет
ского Союза и отмечает, что они 

■призваны обеспечить мир в Евро
пе и приблизить йирное решение 
германского вопроса. Президиум 
выражает убеждение, что боль
шинство немецкого народа согла
сится с советской инициативой, 
ибо проект мирного договора от
крывает ясную пёрспектив^у мир
ного и счастливого будущего не
мецкого народа.

Этот- документ, отмечается да
лее в заявлении, содержит реаль
ную и конструктивную программу, 
которая соответствует националь
ным интересам немецкого народа 
и стремлениям народов Европы к 
безопасности. Такой мирный до
говор прежде всего воспрепятство

вал бы подготовке новой реван
шистской войны. Принятие его 
помогло' бы немецкому народу до
биться разрядки напряженности в 
Германии и осуществить сближе
ние обоих германских государств. 
Проект гарантирует немецкому 
народу суверенитет и самоопреде
ление. Поэтому отношение к нему 
яв.чяется пробным камнем для 
каждого немца.

В заявлении правления нацио
нально-демократической партии 
Германии указывается, что заклю
чение мирного договора в том ви
де, в каком его предлагает Совет
ский Союз, явилось бы поворот
ным пунктом в послевоенной 
истории Германии.

Мирный договор предоставляет 
немецкому народу историческую 
возможность обеспечить мир и 
вместе с тем сделать первый ре
шающий шаг на пути преодоле
ния раскола Германии, осущесг- 
вленного западными державами и 
Бонном.

■участие обоих германских го
сударств в переговорах о мирном 
договоре явилось бы важным ша
гом на пути сближения этих го
сударств.

Советские предложения, под
черкивается далее в этом заявле
нии, являются убедительным до
казательством правильности поли
тики нашей Германской Демокра
тической Республики. Вновь до
казано, что только та политика 
является национальной, которая, 
исходя из реальных фактов, учи
тывает интересы трудящихся, 
служит делу мира и взаимопони
мания.

Правление демократической 
крестьянской партии также заяв
ляет, что проект мирного догово
ра, выдвинутый Советским прави
тельством, имеет величайшее зна
чение для обеспечения и сохране
ния мира и мирного демократиче
ского развития всей Германии.

Заключение мирного договора, 
отмечается в заявлении, было бы 
важным шагом на пути нацио
нального ..воссоединения, являю
щегося ■ исключительно делом не
мецкого народа. С заключением 
мирного договора наш народ бы
стрее всего пришел бы через кон
федерацию к мирному и демокра
тическому развитию во всей Гер
мании.

у,Банкротство политики федерального 
правительства в германском вопросе'^

И то ги  вы полнения  
го с у д а р с т в е н н о г о  плана Д Р В  

за  1958 го д
х а н о й , 14 января. (ТАСС). 

Как сообщает Вьетнамское ин
формационное агентство, заме
ститель председателя государ
ственного ' планового комитета 
ДРВ Нгуен Ван Чан сообщил 
в интервью корреспонденту 
агентства, что государственный 
план развития народного хо
зяйства ДРВ на 1958 год ус
пешно выполнен.

Несмотря на сильную засуху 
в прошлом году, в республике 
было собрано более 4.5 млн. 
тонн риса, что на 12,2 проц. 
превышает плановую цифру и 
на 15,9 процента превышает 
сбор риса в 1957 году. Намно
го был перевыполнен план и 
по производству технических 
культур. Страна дополнительно 
получила большое количество 
соевых бобов, земляных оре
хов, сахарного тростника и т. д.

Значительно выросло пого
ловье крупного рогатого скота 
и свиней.

В течение прошлого года 
большие перемены произошли 
в общественных отношениях в 
деревне. К  концу года 65 проц. 
крестьянских дворов вступили 
в бригады трудовой- взаимопо
мощи. Число сельскохозяйст

венных кооперативов достигло 
4.721.

Промышленность страны 
увеличила производство на 40 
проц. по сравнению с 1957 го
дом. Значительно возросла 
производительность труда в 
промышленности. Плановые за
дания по производству угля, 
цемента, удобрений, о.пова, хро
ма, товаров широкого потребле
ния и т. д. были намного пере- 
выпол-нены. Ассигнования на 
строительство промышленных 
предприятий в Демократиче
ской Республике Вьетнам со
ставили в прошлом году 80 
млрд, донгов.

■успехи в развитии народного 
хозяйства позволили еще боль
ше повысить благосостояние 
народа. Правительство осуще
ствило 5-процентное снижение 
цен на основные товары широ
кого потребления, на 13 про
центов повысило .заработную 
плату рабочих; провело ряд 
мер, направленных на улучше
ние снабжения населения това
рами широкого потребления.

Государственные ассигнова
ния на строительство жилых 
домов и общественных зданий 
составили в прошлом году 45 
млрд, донгов.

БОНН, 14 января. (ТАСС). 
Пресс-бюллетень социал-демокра
тической партии' «Социал-демо- 
кратишер прессединст» выступи.л 
вчера со статьей, в которой разоб
лачает позицию западногерман
ского правительства в отношении 
новых предложений Советского 
Союза о заключении мирного до
говора с Германией.

«После почти восьми летнего
периода так называемой полити
ки силы, -  пишет бюллетень, — 
Аденауэр и его министр иностран
ных дел фон Брентано готовят 
теперь немецкий народ к новому 
‘Сталинграду. На этот раз на го
ризонте — политический Сталин
град». Заявления, в которых Аде
науэр и Брентано отклонили со
ветские предложения, бюллетень 
называет ■ «заявлениями о бан
кротстве проводившейся до сих

пор федеральным правительством 
политики в Германском вопросе, 
а также опасной попыткой стре
миться все поставить на карту». 
«Если федеральное правительст
во, ■— указывает в связи с этим 
бюллетень, — предается иллюзии, 
что с помощью таких методов в 
отношении мировой державы Со
ветского Союза оно сможет при
близиться к решению нашей глав
ной задачи — воссоединению в 
условиях свободы и мира, то не
мецкий народ уже сегодня доля<ен 
готовиться к тому, что он ходит 
по краю пропасти».

Бюллетень напоминает, что еще 
в. 1952 и 1954 годах правительст
во Аденауэра категорически откло
нило предложения Советского 
Союза по германскому вопросу, 
содержавшие «шансы на преодо
ление раскола Германии». Он вы

сказывает -недовольство тем, что 
и сейчас правительство Аденау
эра отказывается от проявления 
«собственной инициативы для пре- 
одоления наступившей теперь 
мертвой точки в обсуждении 
германского вопроса». «Тем са
мым, — подчеркивает бюлле
тень, — оно провоцирует возник
новение такого положения, кот-э- 
рое устраняет , всякую возмож
ность переговоров».

По мнению , бюллетеня, язык, 
которым говорит сейчас прави
тельство ФРГ, и его поведение 
«равнозначны политическому
авантюризму». « О н о ,— подчер
кивает бюллетень, — подстрекает 
побежденный народ после двух 
проигранных войн к новой смер
тельной вражде в отношении ■ ми
ровой державы».

Отклики в Индии на советские предложения 
по германскому вопросу

ДЕЛИ, 14 января. (Корр. ТАСС 
Е. Егоров). В кругах, близких к 
министерству иностранных дел 
Индии, отмечают положительное 
значение инициативы Советского 
Союза, выступившего с новыми 
предложениями по , германскому 
вопросу. В этих 'ки 'гах подчерки
вают, что Индия заинтересована в 
мирном урегулировании герман
ской проблемы и считает, что эта 
проблема должна быть разрешена 
с участием великих держав самим 
немецким народом. Со своей сто

роны, индийское правительство 
всегда готово содействовать разре
шению германской проблемы, если 
заинтересованные государства по
желают этого.

Советский проект мирного до
говора с Германией остается в 
центре внимания индийской печа
ти.

Газета «Бомбей кроникл» 
осуждает реакцию западных дер
жав на советские предложения, 
отвечающие стремлению немецкой

нации к полному суверенитету. 
«Не может быть сомнения, — 
заявляет газета, — что урегули
рование положения в Германии 
значительно улучшит перспекти
вы мира в Европе и укрепитв нвропе и укрепит ее 
безопасность».

Советский шаг, пишет в пере
довой статье газета «Таймс оф 
Индия», свидетельствует о жела
нии СССР вести переговоры и 
разрешить трудности в Западной 
Европе.

Тайная фашистская организация в ФРГ

Планы английских малЬбруков
ЛОНДОН, 14 января. (ТАСС). , 

В январском номере английского, 
журнала «Аэронотикс» помещена 
географическая карта, на которой 
отмечены города Советского Сою-, 
за, которые, согласно сумасброд
ным замыслам некоторых англий
ских военных специалистов, в слу
чае войны «могут быть поражены 
английскими военно-воздушными 
силами».

Журнал пишет, что существуют 
планы использования английских 
ракет типа «Блю-стрик» с терри
тории самой Англии и бомбарди
ровщиков с территории Кипра. По 
замыслу английских мальбруков, 
ракеты «Блю стрик» должны быть 
использованы проти-в промышлен

ных городов Урала и нефтепро
мыслов Баку. Бомбардировщики 
.же., как заявляет журнал, будут 
использованы в случае войны для 
налетов на.города Сибири.

Поджигательская выходка жур
нала ««Аэронотикс», направлен
ная на раздувание военного психо
за, вызвала возмущение англий
ской общественности, которая 
видит в ней. попытку обострить 
«холодную войну». В то же время 
англичане выражают тревогу в 
связи с существованием подобных 
милитаристских ‘ планов, посколь
ку в современных условиях ракет
ные базы, расположенные на тер
ритории Англии, могут явиться 
объектом ответного удара.

БЕРЛИН, 14 января. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Нейес Дейч- 
ланд», в Западной Германии су
ществует тайная организация, ока
зывающая поддержку всем быв
шим активным нацистам, «попав
шим ■ в трудное положение», и 
располагающая значительными 
денежными средствами и широки
ми связями. Эта организация, ко
торая имеет, филиалы во всех ча
стях Западной Германии, поль
зуется покровительством прави
тельства Аденауэра, несмотря на 
то, что в последней ноте Бонна 
Советскому правительству утвер
ждается, будто на территории За
падной Германии нет’ фашистских 
организаций.

Одним из пунктов, где активно 
действуют члены этой организа- 

. ции, является лагерь в Фридлан- 
де. Возвратившиеся туда из Со
ветского Союза военные преступ
ники (переданные властям ФРГ 
советскими органами. •— Ред.) по
лучали там, как сообщает газета, 
«юридические консультации», ма
териальную поддержку и включа
лись в работу организации

цистской организации был недав
но признан министром юстиции 
земли Нижняя Саксония Гофмей
стером, заявившим, что в Запад
ной Германии имеются организо
ванные силы, помогающие нацист
ским преступникам.

Ряд членов упомянутой органи
зации занимает высокие посты в 
правительствах земель, в судеб
ном аппарате и даже в федераль
ном правительстве. Бонн, внима
ние которого неоднократно обра
щали на деятельность фашистских

предпринял
фашистской

элементов, ничего не 
против подпольной 
организации. Более того, некото
рые представители федерального 
правительства принимают, участие 
в регулярных слетах организации 
■бывших эсэсовцев «ХИАГ», явля
ющейся составной частью фашист
ского «движения единения».

К числу фашистских подполь
ных организаций относится также 
организация «движение за возме
щение убытков пострадавшим от 
денацификации».

Судебный те р р о р е  Западной Германии
БЕРЛИН. 14 января. (ТАСС). 

В ;ФРГ продолжаются судебные 
расправы над немецкими патрио
тами и сторонниками установле
ния дружественных отношений с 
Советским Союзом. По сообщению 
газеты «Нейес Дейчланд», на 
днях в Дортмунде закончился су
дебный процесс по делу бывших

„Страна, где иашдый пользуется 
всеми благами шизни't i t

БАГДАД, 15 января. (ТАСС). 
Известный иракский обществен
ный деятель, председатель колле
гии адвокатов и член националь
ного совета сторонников мира 
Ирака Наджи Юсеф, посетивший 
недавно Советский Союз во главе 
делегации иракских общественных 
деятелей, выступил в Иракской 
академии арабского языка с лек
цией, посвященной поездке в 
СССР.

«Я хочу рассказать вам о счаст
ливой стране, которая посеяла 
добрые семена во всем мире», — 
такими словами начал Юсеф свою 
лекцию. Он подробно остановился 
на системе просвещения в СССР, 
отметив, что правительство и 
профсоюзы оказывают всесторон
нюю помощь тем, кто хочет учить
ся.

Затем Юсеф рассказал о том, 
что. он видел при посещении кол
хозов и совхозов. «Советские 
крестьяне, — подчеркнул он, — 
живут зажиточно... продукты пи
тания, одежда, товары широкого 
потребления доступны всем».

Юсеф привел статистические 
данные, характеризующие огром
ный размах промышленного стро
ительства в Советском Союзе. 
«Рабочие в СССР, — сказал он.

понимают, что фабрики и заводы 
принадлежат им, и они не испыты
вают страха перед будущим. Y  
каждого есть работа и каждый 
пользуется всеми благами жиз
ни».

«Куда бы я ни пошел, — за- 
явил Наджи Юсеф, — я видел ве
селых, улыбающихся, исполнен
ных радостью жизни людей... На 
их лицах нет признаков лицеме
рия, жадности, зла или страха, за 
исключением, пожалуй, опасения 
войны, но и то не потому, что они 
кого-нибудь боятся, а потому, что 
они любят мир и борются за его 
сохранение».

Остановившись в заключение 
на советско-иракских отношениях, 
Юсеф сказал, что он еще раз убе
дился в том, что Советский Союз 
выступает в поддержку Иракской 
Республики, поскольку Иракская 
Республика является миролюби
вым государством, сбросившим це
пи колониализма. Советский Со
юз, подчеркнул Юсеф, в противо
положность империалистическим 
державам не стремится эксплуа
тировать национальное богатство 
народов и не рассматривает дру
гие страны как рынки сбыта для 

своих товаров.

Выступление Эйзенхауэра 
в Национальном клубе печати
ВАШИНГТОН, 15 января. 

(ТАСС). Вчера президент США 
Эйзенхауэр выступил на завтраке 
в Национальном клубе печати. От
вечая на вопросы корреспонден
тов относительно его предстоя
щей встречи с А. И. Микояном, 
президент сказал, что он не дума
ет, что во время их беседы будут 
выдвинуты какие-либо новые пред
ложения, касающиеся, германской 
проблемы. Я думаю, продолжал 
он, что самое большее, что можно 
ожидать от такой встречи, это вы

яснения действительных точек 
зрения обеих сторон по герман
скому и другим вопросам. Однако 
в конечном счете мирные перего
воры возникают именно из такого 
лучшего взаимопонимания.

Отвечая на один из вопросов 
корреспондентов, президент Эй
зенхауэр отметил «блестящие» 
достижения Советского Союза в 
создании баллистических ракет и 
заявил, что было бы глупо отри
цать, что Советский Союз нахо
дится «несколько впереди» Соеди
ненных Штатов в этой области.

На шахматном чемпионате страны
Первая победа Таля

Прошедший 13 января третий 
тур шахматного, чемпионата стра
ны дал ряд ярких содержательных 
партий.

Героем дня был молодой чемпи
он СССР Таль, одержавший побе
ду над куйбышевским мастером 
Пол5'гаевским. Рижский гроссмей
стер в решающий момент пожерт
вовал ради атаки фигуру, а затем 
провел эффектную комбинацию. 
После того как король черных 
оказался в безвыходном положе
нии, Полугаевский остановил ча-СЬЬ,.. >-,1 .

Чемпион Москвы Васюков и 
ленинградский гроссмейстер Спас
ский, играя труднейший вариант 
защиты Алехина, состязались в 
остроте и тонкости шахматной 
мысли. Лишь в эндшпиле, когда 
на доске осталось по королю и 
пять'пешек, молодые шахматисты 
согласились на ничью.

Высоким спортивным накалом 
отличилась встреча Переса с мас
тером Кро1иусом. Когда почти все 
фигуры белых (ими . играл эстон
ский гроссмейстер) обрушились на 
неприятельскую лозицшо, .можно 
было ожидать быстрого поражения 
черных. Однако молодой новоси

бирский мастер защищался с ис
ключительным упорством и наход
чивостью. Теперь в отложенном на 
41-м ходу положении самое труд
ное для Крогиуса осталось поза
ди.

С большим техническим мастер
ством провел свою партию против 
Юхтмана московский гроссмей
стер Петросян. На тридцать пер
вом ходу после материальных по
терь Юхтман признал себя побеж
денным. Бронштейн победил Ни
китина.

Молодой грузинский мастер 
Гургенидзе успешно отразил силь
ную атаку Фурмана и добился 
ничьей. Международный мастер 
Нежметдинов в партии с гроссмей
стером Таймановым был уже бли
зок к победе, но в критический 
момент избрал неточный план.. В . 
результате интересных осложне
ний эта встреча закончилась 
вничью.

Остальные партии третьего. ту
ра после пятичасовой борьбы от
ложены.

Я. РОХ,ПИН, 
спецкорр. ТАСС, 

международный арбитр по 
шахматам.

г. Тбилиси.

ИЗВЕЩЕНИЯ
16 января, в 7 час. вечера, в 

областном лектории будет прочи
тана лекция''на тему: «Междуна
родное положение», после лекции 
— кино.

18 января в планетарии будет 
прочитана лекция на немецком 
языке на Тему: «Строение Все
ленной». Начало в 3 часа дня. 
Читает В. Г. Фаст.

П О ГО Д А
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 16 янва
ря 1959 г. по области ожидается 
облачная с прояснениями погода, 
по западным районам слабый снег, 
по остальной территории — без 
осадков, ветер юго-восточный,. 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 15—20 градусов мо
роза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Ш е л ш д е н н е

16 января — 
рем».

17 января —
18 января —

«Чайки над мо-

«Блудный сын».
днем и вечером 

«Тристан и Изольда».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 часов, вечерних — в 8 час. 
вечера.

i  o o p o o o Q O q o o o o

__ _ _ .......... ...............  ^членов Общества герыано-совет-
Факт^существования тайной на-' ской дружбы в ФРГ Карла Эбер-

та из Франкфурта-на-Майне и 
Пауля Хейнемана из Бохума. 
Они приговорены условно к 9 и 
8 месяцам тюремного заключения 
и к денежным штрафам.

Суд охарактеризовал деятель
ность Эберга и Хейнемана в пе
риод с 1951 по 1ё53 год как 
«угрозу безопасности государст
ву». ' ■ •

» €  И  Н  И

Пятница, 16 января
19.00. «Шагами семилетки — 

в коммунизм!». 19.15. Концерт 
заслуженного артиста РСФСР 
Артура Эйзена. 19.35. Телевизи
онный журнал «По родной стра
не». 19.50. Музыкальный антракт. 
19.55. «Был такой случай». (Рас
сказ инспектора детской комнаты 
милиции). 20.05. Документальный 
фильм «Когда цветет сакура». 
20.50. Историческая киноповесть 
«В дни Октября».Го О и о о O O O O O O Q O O O i

Кинотеатр имени М. Горького.
16 января — новый художест

венный фильм «Наурис». Сеансы: 
9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40 
8-30, 10-20. ■

Зал кинохроники
16 января—новые документаль

ные фильмы: «41 Октябрь», «Фех
тование женщин». «Искусство». 
Сеансы: 9 10-05, 11-10, 12-15,
I .  20, 2-25. 3-30. 4-35. 5-40. 6-45, 
7-50, 8-55, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
16 января. Большой зал — 

«Наурис». Сеансы: 9, 10-45,
12-30, 2-1,5, 4, 5-45, 7-30, 9-15,
I I .  Малый зал — «Опасное сход
ство». Сеансы: 8-50, 10-35,
12-20, 2-65. 3-50, 5-35, 7-20.
9-05, 10-50. Дети до 16 лет не 
допускаются.

Томской областной строительно
монтажной контопе «Сельэлектро- 
строй» требуются электромонтеры 
и техники-электрики.

Сбращаться: г, Томск, Набереж
ная реки Ушайки. 18, телефон 
48-47.

3—1

Гр-ка Матвейкина Антонина 
Николаевна, проживающая в 
г. Томске, проспект имени Лени
на, 23, кв. 4, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Мат
вейкиным .Андреем Федоровичем, 
проживающим в Томской области, 
Асиновский район, деревня Кай- 
бинка.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.
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